
Руководитель Пермского отделения Уральской сбытовой дирекции – фи-
лиал ООО «КНАУФ ГИПС» Юрий Кузьменко – о том, как в непростых фи-
нансовых условиях оставаться ведущим игроком на рынке, какие новые 
производства планируется запустить и почему застройщикам и инвесто-
рам будут интересны материалы и подход компании.

– Как развиваете бизнес в пери-
од общей экономической напряжен-
ности в отрасли? За счет чего удается 
удерживать позицию лидера рынка?

– Ситуация в строительной отрас-
ли за последние два года действи-
тельно изменилась: новых проектов 
запускается меньше, строительные 
организации испытывают дефицит 
финансовых ресурсов. При этом по-
прежнему очень развито конкурент-
ное предложение в сфере производ-
ства и продаж сухих гипсовых смесей, 
гипсокартонных листов, на долю ко-
торых приходится значительный объ-
ем реализации продукции КНАУФ. Тем 
не менее в сложившейся экономиче-
ской ситуации мы стараемся быть ли-
дерами по продаже флагманских про-
дуктов. Пермскому отделению, кото-
рое обслуживает еще четыре региона, 
помимо Прикамья: Удмуртию, Башки-
рию, Кировскую область и Республи-
ку Коми, – удалось не только сохра-
нить, но и увеличить объем реализа-
ции продукции в 2016 году. 

Потребители доверяют высокому 
качеству продукции КНАУФ и нашим 
широким сервисным возможностям.

Это позволяет компании разви-
ваться даже в сегодняшней непростой 
ситуации. В этом году КНАУФ планиру-
ет запустить новые мощности в трех 
регионах – это два завода по произ-
водству сухих гипсовых смесей: один в 

Чапаевске (Самарская область), другой 
в Звенигово (Республика Марий Эл), а 
также производство цементных плит 
АКВАПАНЕЛЬ® в Новомосковске (Туль-
ская область). КНАУФ АКВАПАНЕЛЬ® – 
популярный продукт, но в России пока 
не производится. Мы импортируем эту 
продукцию из Германии и Греции. Пря-
мых аналогов этого уникального мате-
риала на российском рынке нет. 

Кроме того, в прошлом году ком-
пания  ввела новую  линейку  грунто-
вок, расширив географию производ-
ства и поставок. А в этом году рассчи-
тываем запустить производство грун-
товок в Пермском крае — на базе за-
вода КНАУФ ГИПС в Кунгуре, который 
сейчас выпускает КНАУФ-листы (ГСП), 
пазогребневые плиты и металличе-
ский профиль. 

Мы учитываем меняющиеся тре-
бования потребителей и всегда стара-
емся им соответствовать. Наша глав-
ная задача – быть ближе к клиентам, 
будь то крупные строительные компа-
нии, небольшие строительные брига-
ды или частные заказчики. Мы не про-
сто организуем процесс реализации 
продукции, но и предоставляем пакет 
дополнительных услуг, проводим ши-
рокий спектр образовательных меро-
приятий – презентации, обучающие 
мастер-классы и семинары. 

– На что направлены эти образо-
вательные программы?

– Компания КНАУФ одной из пер-
вых в России начала проводить си-
стемное обучение специалистов стро-
ительной отрасли, это важная состав-
ляющая нашей деятельности. В струк-
туру КНАУФ входят учебные центры, 
которые функционируют на терри-
тории всей страны. Мы также актив-
но поддерживаем соревнования под 
эгидой WorldSkills и уже несколько лет 
подряд выступаем партнерами этих 
мероприятий. Кроме того, в Перм-
ском крае регулярно проводим специ-
альные программы для дизайнеров, 
архитекторов, проектировщиков. Мы 
рассказываем им о тех материалах, 
которые могут использоваться в каче-
стве основы для различных поверхно-
стей, показываем, где и как правильно 
использовать продукцию, а также зна-
комим дизайнеров с потенциальны-
ми исполнителями, то есть организу-
ем некую профессиональную площад-
ку для специалистов.

– Где используются продукты и 
решения КНАУФ? В чем заключаются 
их главные преимущества?

– Мы предлагаем комплексные 
решения, которые позволяют прово-
дить широкий спектр отделочных ра-
боты и внутри помещений, и снаружи. 
Наши материалы – это сочетание не-
мецкого стандарта качества и эколо-
гичности. При этом у потребителя не 
возникнет проблем с тем, чтобы опе-
ративно получить предлагаемый КНА-
УФ ассортимент: компанией создана 
разветвленная дилерская сеть, через 
которую реализуется продукция. Мы 
предлагаем гибкие решения в части 
логистики и имеем возможность по-

ставить материалы практически в лю-
бую точку региона.

КНАУФ постоянно расширяет про-
изводственную линейку и выводит 
на рынок не просто продукты, а ком-
плексные решения. Отдельного вни-
мания заслуживает инновационная 
продукция со специальными уни-
кальными свойствами, ее уже оцени-
ли представители профессионально-
го сообщества. Это, например, него-
рючие плиты КНАУФ-Файерборд, ко-
торые внешне не отличаются от стан-
дартных гипсовых плит, но обладают 
высокими огнезащитными характе-
ристиками. Материалы КНАУФ-Сейф-
борд могут использоваться в меди-
цинских центрах, их главное преиму-
щество – рентгенозащитные свойства. 
КНАУФ АКВАПАНЕЛЬ® – цементная 
плита – обладает таким свойством, 
как влагостойкость, ее можно исполь-

зовать в помещениях с повышенной 
влажностью или на фасадах зданий.

В целом продукция КНАУФ при-
меняется как в массовом жилищном 
строительстве, так и при возведении 
коммерческих зданий, промышлен-
ных и социальных объектов. Широ-
кий ассортимент продукции компа-
нии сегодня используется в строитель-
стве знаковых объектов – нового тер-
минала аэропорта Большое Савино, 
Усольского калийного комбината «Ев-
рохим». Нашими партнерами являют-
ся крупные игроки сегмента новостро-
ек: мы поставляем системы и решения 
КНАУФ для возведения нового микро-
района в Березниках, ЖК «Гулливер», 
ЖК «Грибоедовский», «Черняховский 
квартал», продукция была также ис-
пользована при строительстве элит-
ного жилого комплекса «Астра» в цен-
тре Перми.

«Мы УчИтыВАеМ МеНяЮщИеСя тРебОВАНИя ПОтРебИтелей»
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Интерес к сегменту нового жилья в Пермском крае сохраняется у застрой-
щиков даже в условиях экономической напряженности. Инвесторы, в том 
числе из других регионов, высоко оценивают потенциал местного рын-
ка. Краснодарская корпорация «Девелопмент-Юг» уже известна в Перми 
благодаря проекту комплексной застройки самой большой площадки в 
краевой столице. Компания намерена наращивать объемы возведения 
жилья и социальной инфраструктуры на этой территории, а также осваи-
вать другие перспективные участки. За счет этого регион получит тысячу 
новых рабочих мест и сотни миллионов рублей в виде налогов.

Пермский рынок жилой недвижи-
мости давно привлекает девелоперов 
из других регионов. Но не всем удает-
ся закрепиться на нем и составить се-
рьезную конкуренцию местным за-
стройщикам, как это получилось у 
краснодарской строительно-инвести-
ционной корпорации «Девелопмент-
Юг», за счет качества возводимых 
объектов. Компания вышла в Пермь 
в 2008 году: она оказалась среди мно-
гих других претендентов на комплекс-
ное освоение самой большой муници-
пальной площадки – 80 га в микрорай-
оне Ива-1 – и выиграла право застраи-
вать эту перспективную территорию. 
На тот момент «Девелопмент-Юг» 

уже занимал лидирующие позиции 
на рынке в Краснодаре. С 1995 года он 
построил десятки жилых комплексов 
классов стандарт, бизнес и комфорт, 
которые неизменно пользовались вы-
соким спросом. Руководством компа-
нии было принято решение трансли-
ровать этот внушительный опыт в дру-
гие регионы, Пермь стала стартовой 
площадкой. 

Масштабы участка позволяли 
возвести на Иве более 1 млн кв. м не-
движимости, сформировав еще од-
ну точку роста в краевой столице. Но 
приступить к застройке девелоперу 
удалось не сразу – компания столкну-
лась с рядом административных ба-

рьеров и частой сменой градострои-
тельных норм. Новые параметры не 
давали возможности реализовывать 
проект на Иве на тех условиях и в тех 
объемах, которые были изначально 
предусмотрены аукционом. Вернуть-
ся к прежним планам краснодарская 
корпорация смогла лишь несколько 
лет назад, когда снова были откоррек-
тированы градостроительные регла-
менты для этой территории. 

Сегодня девелопер активно раз-
вивает микрорайон Ива-1. «Мы по-
прежнему считаем эту площадку од-
ной из самых перспективных в крае-
вой столице. В планах компании – на-
ращивать объемы строительства и 
создавать социальную инфраструкту-
ру», – отмечает Алексей Востриков. На 
Иве уже построено 35 тыс. кв. м совре-
менного, комфортного жилья, из них 
20 тыс. кв. м – в прошлом году. Компа-
ния вывела на пермский рынок свой 

стандарт качества – надежные дома 
с удобными планировками и превос-
ходной отделкой по демократичной 
цене. Этой весной застройщик гото-
вится получить разрешение на строи-
тельство следующих 50 тыс. кв. м жи-
лья, а также детского сада на 300 мест. 

Такой большой жилой массив не 
сможет обойтись без качественных 
коммерческих площадей. По замыслу 
девелопера, часть территории займут 
торгово-развлекательные объекты и 
объекты сферы услуг. Потенциальные 
инвесторы уже проявляют активный 
интерес к реализации этого направле-
ния. Еще одной особенностью нового 
микрорайона станет его спортивная 
составляющая. «Девелопмент-Юг» де-
лает акцент на формирование полно-
ценной спортивной инфраструктуры 
на территории комплекса. «В 2017 году 
мы начинаем строительство четырех 
кварталов, каждый из которых полу-
чит свою спортивную зону. Мы предус-
мотрели баскетбольную, футбольную 
и хоккейную площадки, а также откры-
тую фитнес-зону с антивандальными 
тренажерами», – делится планами го-
сподин Востриков. На этих площадках 
компания собирается проводить раз-
личные мероприятия совместно со 
спортивными ассоциациями, привле-
кая профессиональных спортсменов. 

«Девелопмент-Юг» собирается и 
дальше расширять свое присутствие в 
регионе. Реализовать эти планы деве-
лопер намерен за счет новых площа-
док под застройку. Одна из них рас-
положена в Перми на улице Уфим-
ской. Площадь территории составля-
ет 0,74 га. На ней планируется возве-

сти несколько многоэтажных домов 
общим объемом 18 тыс. кв. м. Свой 
многолетний опыт комплексной за-
стройки «Девелопмент-Юг» собира-
ется применить на второй террито-
рии, примыкающей к Перми – в дерев-
не Кондратово (Пермский район). На 
первоначальном этапе предполагает-
ся осваивать от 10 до 14 га, такая пло-
щадь позволяет возвести 100–150 тыс. 
кв. м жилья и другой недвижимости. 
Помимо строительства многоквартир-
ных домов разной этажности, здесь 
появится рекреационная зона – ком-
пания планирует благоустроить пруд и 
создать пространство для отдыха.

«Наша задача – в ближайшие два-
три года выйти на строительство 100 
тыс. кв. м в год за счет освоения не-
скольких площадок», – поясняет Алек-
сей Востриков. Это обеспечит серьез-
ный приток инвестиций в Пермский 
край. По предварительным оценкам, 
совокупный налоговый эффект для 
бюджетов разных уровней может со-
ставить до 0,5 млрд руб. Благодаря 
строительству новых комплексов бу-
дет создано до тысячи новых рабо-
чих мест. «Первичный рынок жилой 
недвижимости в регионе обладает 
большим потенциалом. Мы видим, 
что формат жилья, который предлага-
ет «Девелопмент-Юг», востребован у 
пермяков, поэтому готовы укреплять 
свое присутствие в этом сегменте», – 
заключает господин Востриков.

ЗАДАть ФОРМАт 
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